

Von Szenarien und grossem Optimismus

Wegen der Corona-Pandemie stehen Organisatoren von Grossveranstaltungen vor Herausforderungen. So auch das Aargauer Kantonturnfest und das Aargauer Kantonalschwingfest 2022.



Die Rekrutierung der Volunteers steht nun bei beiden Grossveranstaltungen im Vordergrund. Bild: Aargauer Kantonturnfest

Von Lea Marti

In anderen Zeiten hätten diese Gespräche zu dieser Zeit gar nicht stattgefunden. Denn dann wäre das Aargauer Schwingfest bereits Vergangenheit und die Veranstalter des Aargauer Kantonturnfestes nicht mit verschiedenen Szenarien beschäftigt. Doch bei Organisatoren von Grossveranstaltungen ist gerade viel Flexibilität, Gelassenheit und Optimismus gefragt. Und so wagen wir bereits zu Beginn einen Zeitsprung in den Sommer 2022: «Ich bin überzeugt, das Aargauer Schwingfest wird «es bäumigs Fäscht». Ich wünsche mir schönes Wetter, tollen Schwingsport, einen hochstehenden Länderkampf zwischen der Schweiz und Deutschland und viele unbeschwerte Zuschauer», so Hermann Bütler, OK-Präsident. Bei Fabian Weber, Verantwortlicher Marketing und Kommunikation beim Aargauer Kantonturnfest, tönt es ähnlich: «Wir hoffen natürlich auf 10 Tage prachtvolles Wetter, eine gute Stimmung und ein supercooles Turnfest mit möglichst wenigen Einschränkungen.» Karin Wunderlin, verantwortlich für den Leistungssport und den Covid-Schutzschirm bei der Sektion Sport, teilt die

sen positiven Blick: «Wir freuen uns, dass wieder Wettkämpfe in grösserem Rahmen stattfinden, die in naher Zukunft Sportbegeisterte – ob als Zuschauer oder Aktive – bewegen werden.»

Die Komplexität fordert heraus

Dafür stecken die beiden Organisatoren mitten in den Vorbereitungen. «Wir planen in verschiedenen Szenarien. Grundsätzlich rechnen wir mit einem zertifikatspflichtigen Turnfest. Wir hoffen aber natürlich, dass wir die Zertifikatspflicht weglassen können», so Reto Widrig, OK-Präsident des Aargauer Kantonturnfestes. Ein zertifikatspflichtiger Event wäre mit grossen Herausforderungen verknüpft. Denn: «Das Turnfest geht über mehr als eine Woche und spielt sich an bis zu sieben verschiedenen Standorten ab. Ja, es ist definitiv eine Riesengeschichte!» In Zahlen heisst das: 15000 Teilnehmende aus 400 verschiedenen Vereinen, 3000 Volunteers und über 30000 Besucherinnen und Besucher. «Würde eine Zertifikatspflicht gelten, bräuchten wir mehr Sicherheitspersonal und Absperrungen, um das Festgelände einzuzunzen und die Zertifikate zu überprüfen», so Fabian Weber.

Hermann Bütler vom Aargauer Schwingfest plant ebenfalls in Möglichkeiten: «Volles Festprogramm ohne Einschränkung. Volles Festprogramm mit Zertifikatspflicht. Und als Horrorszenario Einschränkungen, wie sie teilweise dieses Jahr notwendig waren.» Wie beim Aargauer Kantonturnfest gilt es, für diese Szenarien unterschiedliche Infrastrukturen einzuplanen: «Im Gegensatz zu Fussball und Eishockey müssen wir für unser Fest die gesamte Anlage einmalig auf der grünen Wiese aufstellen. Covid-bedingte Einschränkungen und Unsicherheiten könnten sich da aufwandmässig aber auch finanziell sehr stark auswirken.» Denn auch hier ist das Schwingfest komplex: «An den drei Tagen rechnen wir mit 140 Schwingern, ca. 10000 Besucherinnen und Besuchern und rund 800 Helferinnen und Helfern aus über 40 regionalen Vereinen.»

Das Rad nicht neu erfinden

Trotz der aktuellen Herausforderungen blicken die Organisatoren des Schwingfestes auch mit einer gewissen Gelassenheit in die Zukunft: «Das Rad müssen wir nicht neu erfinden. Das für 2020 geplante Festkonzept stiess so-

Aargauer Kantonalschwingfest: Es bäumigs Fäscht

Vom 8. bis 10. Juli 2022 organisiert der STV Beinwil/Freiamt zusammen mit dem Schwingklub Freiamt das 115. Aargauer Kantonalschwingfest. Schwinger aus den Kantonen Aargau, Solothurn, Basel-Landschaft und Basel-Stadt sowie aus angrenzenden Regionen werden auf dem Festgelände «Chäbere» schwingen. Den Besuchern bietet die Tribüne 4000 gedeckte Plätze. Mehr Informationen unter www.ag20.ch.

Aargauer Kantonturnfest: Ein Turn- und Volksfest

Das Fest- und Wettkampfgelände liegt rund um das Freizeit-, Sport- und Eventzentrum Tägerhard Wettingen. Am 15. Juni 2022 fällt mit der offiziellen Eröffnungsfeier der Startschuss des mehrtägigen Events. Bis zur krönenden Abschlussfeier am Sonntag, 26. Juni 2022, finden Jugend-, Einzelwettkämpfe und Spielturniere statt. Am zweiten Wochenende messen sich rund 400 Vereine an den Vereinswettkämpfen. Das Rahmenprogramm lockt u. a. mit Hochseilgarten, Outdoor-Unihockeyfeld sowie Festzelten, Holzbauten und Outdoor-Bühne für Konzerte und Partys. Mehr Informationen unter www.wettingen2022.ch.

Nachrichten

Kantonale Jugendsportcamps Lenzerheide und Fiesch

In diesem Winter führt der Kanton Aargau wieder die traditionellen und beliebten Jugendsportcamps durch. Zwischen Weihnachten und Neujahr (26. bis 31. Dezember 2021) in der Lenzerheide und in den Sportferien (6. bis 12. Februar 2022) in Fiesch können Jugendliche zwischen 12 und 20 Jahren von viel Action im Schnee profitieren. Die durch erfahrene J+S-Leiterpersonen geführten Schneesportcamps bieten Spass und Abwechslung auf den Ski und dem Snowboard. Es finden tolle Workshops und Angebote zu Themen wie Pistenfreestyle, Carving, Snowskating und vielem mehr statt.

Bereits ab 450 Franken kannst auch du dabei sein! Weitere Informationen sowie die Anmeldung findest du ab sofort unter Jugendsportcamps – Kanton Aargau (www.jugendsportcamp.ch).

Wir freuen uns auf dich!



aargauersport.ch

AEW

Emil Frey
Emil Frey AG Autocenter Safenwil
emilfrey.ch/safenwil

HIRSLANDEN
KLINIK AARAU

GOEASY
SPORT & FREIZEIT
ARENA

igsportaargau

SWISSLOS
Sportfonds Aargau

#aargauersport – deine Sportcommunity im Aargau

News aus der digitalen Welt von aargauersport.ch

Turnzentrum Aargau «Was wäre eine Baustelle ohne einen grossen Baukran?» Es geht in grossen Schritten vorwärts beim Bau des Turnzentrums Aargau in Lenzburg, der neue Treffpunkt für alle sport- und turnbegeisterten Menschen.



STV Gebenstorf Eine tolle, sportliche Lagerwoche mit Spiel, Spass, Abenteuer und geselligem Zusammensein liegt hinter der Jugendriege des STV Gebenstorf im Val Lumnezia. Der einstudierte Lagertanz bringt's auf den Punkt.



So kannst du mitmachen! Egal ob Verband, Verein, Sportlerin/Sportler oder Fan – wer auf Instagram den #aargauersport nutzt, dessen Beiträge erscheinen direkt im «Social Media Feed» auf aargauersport.ch. Auch auf Facebook können Beiträge mit @aargauersport markiert und so von aargauersport.ch übernommen werden.

